

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11 421

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

VIERNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 1887.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVIII.

LA FERMENTACION DE LOS MOSTOS.

Llevado el líquido que resulta de exprimir la uva á los depósitos, ya sean estanques, cubas ó tinajas para que se haga el vino, sabido es de todo el mundo que tal transformación se verifica por causa de una efervescencia producida en el mosto espontáneamente, al parecer, la cual no debe concluir, ya sea con caracteres violentos ó tranquilos, hasta que la vinificación del caldo sea completa, es decir, hasta que todo el azúcar contenida en el jugo de la uva se haya transformado en alcohol.

Hemos dicho que la fermentación no es espontánea en todos los casos, y así es en verdad; el mosto es un producto orgánico, puesto que resulta de exprimir un fruto que tuvo vida vegetativa; así, pues, se halla predispuesto, como toda procedencia orgánica, á la descomposición inmediata; en cambio, si tiene exceso de azúcar, lejos de reaccionar, se conservará inalterable mucho tiempo, y así lo saben los confiteros cuando con grandes excesos de azúcar guardan con su sabor primitivo los almibares y frutas de todas clases durante años enteros; de modo que no todos los mostos reaccionan de igual manera ni espontáneamente: unas veces por exceso de azúcar y otras por falta, resulta que en el primer caso no fermenta, si tal exceso pasa de cierto límite, ó lo verifica trabajosamente sin convertir todo el azúcar en alcohol, dejando dulce al mosto.

Por lo tanto, es necesario que la cantidad de azúcar no baje de 11 ó 12 grados del pesa-mostos Baumé, tan usado por nuestros bodegueros, y que no exceda de 13 ó 14 para que el vino resulte áspero, tal como le gusta á los consumidores: en el primer caso los vinos resultan flojos y de corta duración, debiéndose vender, sin remedio antes del trasiego, y en el segundo tendrán mas fuerza y aguate por contener mas alcohol.

Todavía se necesita una temperatura adecuada para que fermenten los mostos en buenas condiciones, que varia entre los 15 y 25 grados centígrados, en cuyo caso se produce la reacción necesaria para verificar el vino.

Mucho se ha discutido para investigar el por qué de esta reacción, pero realmente no se llega á poseer la verdad: unos suponen que se verifica por medio de ciertos séres orgánicos, propios de la uva, que al disgregarse de sus tejidos mueren, y por consiguiente, como todo ser vivo, por el solo hecho de sucumbir, se descompone y provoca la reacción citada; otros dicen que tales gérmenes solo existen flotando en el aire, y que al posarse en el campo sobre las uvas, si bien no pueden actuar inmediatamente en su jugo por impedirlo la película impermeable que las

envuelve, cuando ésta se rompe por cualquier causa, entónces tales gérmenes producen la fermentación; dichos séres los han supuesto de carácter vegetal varios químicos, atribuyéndoles una organización tan sencilla como la de los hongos, pero de dimensiones microscópicas, tanto que el globo vascular que constituye la cabeza de este ser apenas tiene el diámetro de una centésima de milímetro.

El célebre Pasteur, reputado químico francés, acepta la idea de que el germen provocador de las fermentaciones son séres extraños que flotan en la atmósfera, pero nadie ha probado esto de un modo concluyente. Lo que si está fuera de duda es, que se puede obtener una materia provocadora de la reacción que nos ocupa, bien conocida del comercio bajo el nombre de *fermento*; este ingrediente es ni mas ni menos que la espuma formada sobre los depósitos de líquidos que fermentaron anteriormente, ya sea para hacer vino ó cerveza.

El fermento se prepara desecando al aire libre la espuma referida, y cuando quede hecha polvo se guarda en sacos para arrojarle sobre los depósitos del mosto cuando se manifiesta rehacio ó tardo en fermentar, aun cuando el pesa-mostos y el termómetro indiquen los grados de azúcar y la temperatura conveniente á tal fin.

Así, pues, no lo olviden nuestros cosecheros; para conseguir una buena fermentación, es necesario que si el pesa-mosto acusa exceso de azúcar por haber sido muy seco el año, se añada algo de escobajo, que da aspereza al vino, y sobre todo agua para rebajar la densidad del jugo de la uva: es decir, que el despalillo no ha de ser completo y no puede excusarse tampoco la adición del agua; si por el contrario, el clima es frio y húmedo, ó fué lluvioso el año, debe disminuirse el escobajo hasta hacerlo desaparecer ántes de la pisa, y además hacer arropo del mismo mosto y añadirlo para que aumente la proporción del azúcar que contiene; y por último, en todo caso, el cosechero debe guardar la espuma desecada de fermentaciones anteriores para si nota retraso en dar principio la reacción de que nos venimos ocupando, y añadiéndole al mosto, el vino se hará; es decir que el azúcar desaparecerá en el líquido, trasformándose cada 100 kilogramos, por ejemplo, de dicho principio, en 51,11 de alcohol y 49,89 de ácido carbónico que se desprende tumultuosamente á través del líquido.

D. de B.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—A mediados de la próxima semana regresará á Madrid el ministro de Hacienda.

—El Sr. Moret volvió á conferenciar ayer tarde detenidamente con el ministro de Ultramar.

—Hoy habrá Consejo de ministros, y en él el Sr. Moret se despedirá de sus compañeros.

—El miércoles de la semana próxima saldrá para Barcelona el general Salamanca.

Segun un colega barcelonés, la ida del general tiene por objeto desafiar al director del periódico más antiguo que se publica en aquella capital, por la publicación de un artículo que él estima ofensivo.

La *Correspondencia* dice, y nosotros lo creemos, que no es exacto este rumor.

—En el espreso de anteayer salieron para San Sebastian el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Capdepon, y el secretario particular del ministro, Sr. Minguez.

—Los reformistas niegan que sean exactas las noticias sobre enfriamiento de relaciones entre los Sres. Lopez Dominguez y Romero Robledo; y añaden que ayer mismo recibió una carta cariñosa del segundo el primero.

—El nuevo viaje del Sr. Moret á San Sebastián y Escoriza está fijado para mañana.

Dice *El Globo*:

“Los ministeriales se muestran muy irascibles con las contrariedades que estos dias caen sobre el gobierno, y pierden la paciencia por cualquier cosa; pues anoche profirían amargas quejas contra *El Resúmen*, porque, segun ellos, por servir á un amigo, trata de dar una importancia á la conspiración descubierta en Puerto-Rico, que realmente no tiene, segun dicen.

El órgano de la izquierda dice que ascienden á 60 los presos como complicados en la conspiración.”

—“Comienza á llamar la atención de las gentes que el gobierno siga guardando silencio en los asuntos de Cuba, incluso en cuanto á actos realizados por el gobernador general interino como primeros pasos en la campaña emprendida para espurgar el personal administrativo de empleados prevaricadores.

La prensa oficiosa cumple tan á rigor sus deberes, que ni aun inserta los despachos de su servicio particular por complacer al gobierno. Esto contribuye en gran modo á extravíar la opinión.

Ayer, por ejemplo, se citaban diversos nombres propios de funcionarios de la Habana á quienes se supone presos y sumariados, que acaso no lo estén, y aun es posible que gocen de la confianza de sus jefes.

En Bolsa se dió gran crédito á las referencias incompletas que se hacían de los telegramas de Cayo-Hueso y Nueva-York, que se suponen dirigidos á periódicos de París y Londres, ocasionando alguna baja en los valores. Esto motivó que fueran bastantes en número las personas

que se acercaron al señor Balaguer para inquirir noticias.

El señor ministro de Ultramar, para tranquilizarles, exhibió el último despacho recibido ayer del gobernador general de Cuba, asegurando no ser cierto nada de lo que se decía; y añadió que lo mismo de Cuba que de aquí se le ha brindado decidido apoyo por personas de posición é influencia en la isla.

El señor Balaguer ha encargado al gobernador general de la isla, que le envíe diariamente noticia de cuanto ocurra.

Por su parte el señor Moret telegrafió ayer á los representantes de España en el extranjero, desmitiendo las falsedades de los telegramas de Nueva-York y Cayo-Hueso, para que autorizadamente pudieran negarlas si eran consultados ó lo creían conveniente.

De todos modos, estaria bien y sería más tranquilizador, que el gobierno viera la mejor forma de dar conocimiento oficial de lo que pertenece á la categoría de hechos consumados.”

—No es cierto, como supone *El País*, que los ministros residentes en esta capital hayan telegrafiado al señor Sagasta la conveniencia de su regreso á Madrid.

Nada en la península justificaría semejante aviso, ni es cierto que se haya acordado dirigirlo, como el colega supone, ni que se deba la iniciativa de semejante consejo al ministro de Estado, señor Moret.

—Segun el parte oficial recibido en la Dirección de Seguridad, la manifestación de Siero (Oviedo), se componía de 500 vecinos, armados de piedras y palos, llevando tambien varias banderas, los cuales atropellaron al juzgado y á la fuerza de la Guardia civil, resultando cuatro guardias heridos, uno de ellos grave.

En vista de esto, la fuerza hizo uso de las armas, resultando un paisano muerto y tres heridos.

—Telegrafia el gobernador de Granada que, segun le manifiesta el alcalde de Algarinejo, hansiado asaltadas las oficinas de recaudación de contribuciones de dicho pueblo, habiendo resultado heridos el recaudador y el comisionado. Las voces de alarma dadas por éstos impidieron que el robo se ejecutase. Los criminales huyeron, y hasta la fecha no han sido habidos, ni se conocen, pues iban enmascarados.

—Parece muy probable que en el primer Consejo de ministros que se celebre bajo la presidencia del Sr. Sagasta, se acuerde el nombramiento de subsecretario de Guerra.

Se indica para este puesto á un mariscal de campo con mando.

—El Sr. Montero Rios ha llegado á Madrid.

—El nuevo intendente Sr. Arellano, no saldrá para Cuba hasta el correo del 10 del mes próximo, y le acompañarán los demás funcionarios de aquella isla que para entónces estarán ya nombrados.

—De *El Resúmen* es lo siguiente:

“Hace días anunció *El País* á sus lectores, dice el colega, que el señor Elduayen se proponía reunir en Bayona (Galicia) á varios personajes del partido conservador. A todos extrañó la pretensión del señor marqués del Pazo de la Merced, y por cierto que había motivo. Hoy la cuestión varía de especie. El ex-ministro de Estado regresará para fines del mes próximo á Madrid, con objeto de hacer un acto político de importancia.

No nos ocupamos para nada de lo que pueda pasar á la familia conservadora; pero no podemos menos de consignar que el ex-ministro de Estado del señor Cánovas vá á proporcionarle un disgusto análogo al que le facilitó el señor Romero Robledo cuando se separó del partido conservador. Los motivos que tenga el señor Elduayen para discurrir de su jefe, no los sabemos; pero es lo cierto que su actitud dista mucho de ser amistosa para con el señor Cánovas.”

—La prensa ministerial, con informes autorizados, negó anoche que se hayan tomado precauciones durante las últimas noches por la autoridad civil.

Siendo con informes autorizados, no hay más remedio que conformarse; pero como conocemos lo que significan esas rectificaciones, solo tenemos que decir, que para nosotros en esta ocasión no son suficientes para desvirtuar nuestros informes.

Ahora bien; reconocemos que es sensible para una autoridad verse burlada por confidencias inexactas.

—Parece que están de acuerdo perfecto los señores Sagasta, Márto y Alonso Martínez, en que la modificación ministerial no puede ni debe ocurrir hasta que las Córtes hayan aprobado los más urgentes de los proyectos puestos á discusión y relacionados con el programa reformista del partido liberal.

—En las primeras horas de la mañana del domingo hubo bastante alarma en Zaragoza á consecuencia de haberse recibido noticia de que el río Gállego habia tenido una gran crecida, arrastrando un puente de barcas y ocasionando desgracias personales.

Afortunadamente la noticia no se confirmó en todos sus detalles. Lo ocurrido fué lo siguiente, segun relatan los periódicos locales:

A las cuatro de la mañana, el guarda del puente de Santa Isabel avisó á los pontoneros de guardia la llegada de la avenida. Los pontoneros acudieron á levantar el puente; pero apenas habian tenido tiempo de subir cuando los cables de unión crujieron y los pontones no pudiendo resistir el empuje de las aguas se precipitaron rio abajo. La sacudida fué terrible; cuatro pontoneros de los seis que estaban en el ponton fueron arrojados á la corriente, pudiendo ganar no sin grandes esfuerzos la orilla á nado.

— 324 —

La vida fué para ellos como un día de primavera; y así como despues de una tempestuosa mañana se sonríe á la tierra, así Matilde despues de algunos años de inquietud, logró muchos de honor y de felicidad.

NOTAS DEL CANTO VI.

§. XXVII.

Fin del canto sexto.

La antigua abadía de Eglístón.

El uso de los duelos y desafíos reinó por mucho tiempo entre los habitantes de las fronteras, como resto de la barbarie de los sajones.

Hé aquí un extracto de la vida de Bernardo Gilpin, que prueba hasta donde llegaba este turor entre aquellos habitantes.

— 328 —

M. Gilpin dijo al sacristan que se lo llevase; pero como éste reusase absolutamente ni siquiera tocarle, fue él mismo y lo guardó. Cuando el pueblo estuvo reunido en la iglesia subió al púlpito y probó cuan contrarios eran á las máximas del cristianismo y de la humanidad semejantes desafíos. Sé, añadió, que hay uno entre vosotros que ha puesto su guante en este lugar santo, amenazando batirse con cualquiera que se atreviese á tocarle; vedle aquí, yo soy quien le ha tocado. (*Vida de Gilpin, Londres 1753, p. 173*).

El castillo de Littlecat está situado en un valle solitario. Le rodea por tres partes un parque que se estiende hasta la colina adyacente; la fachada dá á unos prados regados por las aguas del Keneta; el edificio es irregular y muy antiguo; su construcción es sin duda de las últimas épocas del feudalismo cuando las fortificaciones empezaban á no ser ya parte indispensable de una casa de campo. Sin embargo lo interior del castillo parece todavía propio de las

— 321 —

á levantar su caballo. Vueltos de la primera sorpresa, que los habia tenido como encadenados, los soldados de Wycliff cargan sobre Bertran. Veinte lanzas le atraviesan y lo clavan en el suelo, no dejando de luchar aun así contra tantos enemigos; por dos veces se pone de rodillas: pero á pesar de su vigor y sus esfuerzos casi prodigiosos, sucumbe en fin á cien heridas mortales sin quejarse, y su último suspiro es mas semejante á una risa orgullosa que á un gemido. Todos le rodean como á un león abatido, al que los cazadores hieren una y otra vez, cual si temiesen que el rey de las selvas pudiese todavia atacarlos. Algunos quisieron ultrajarle y separar su cabeza del cuerpo; pero Basilio se opuso á aquella última venganza y cubrió el cadáver con una capa. — Por odioso que haya sido Bertran, dijo, durante su vida tampoco ha habido mortal mas valiente; que una capa de soldado le sirva de mortaja.

De los otros dos, uno fué á parar á un islote existente en medio del cauce y el otro siguió como cosa de un kilómetro dentro del ponton, hasta que este se volvió y el pobre soldado, metido en el agua hasta mitad del cuerpo, asido á una tabla y luchando con la fuerza de la riada pudo sostenerse.

En esta situación pasó cuatro horas, hasta que llegó el deseado auxilio. Un compañero, por cierto el mismo soldado llamado Emilio Jáuregui, que tan valientemente se portó cuando el hundimiento del puente nuevo, logró salvar al naufrago.

Los jefes y oficiales adoptaron medidas eficaces, merced á las cuales no ha habido que lamentar desgracias y se consiguió sacar del agua los pontones.

—La *Correspondencia* publica los siguientes telegramas de su servicio particular:

Barcelona, 30 (1'14 t).—En el barrio de San Cucufate se han presentado varios casos de viruela. Se adoptan precauciones por las autoridades para impedir el contagio.

El actor Rafael Calvo, completamente restablecido de su herida, volvió á presentarse anoche en escena, leyendo el "Idilio," de Nuñez de Arce, y recibiendo una gran ovación. Esta noche se verificará su beneficio; están vendidas todas las localidades.

En la Bolsa se ha hecho esta tarde el interior á 66'70. dinero.—*Illescas*.

Granada, 30 (1'20 t).—Anoche fué asaltada la oficina de recaudación de Contribuciones por varios hombres enmascarados, que no lograron robar los fondos, gracias á la oportuna intervención del recaudador y un comisionado, quienes resultaron heridos.

Los criminales son perseguidos por la guardia civil.—S.

—San Sebastián, 30 (11 n.).—Háblase mucho en esta del baron de Sangarren. Dícese que ha hecho declaraciones menos benévolas para la disnatia que lo que representa la actitud en que se ha colocado el marqués del Valdespina, pero sin hacer alarde de intrasigencia.

Segun se asegura, cree el baron de Sangarren que cuando regrese D. Carlos á Francia, fijará la actitud del partido carlista, actitud que será espectante pero enérgica.—*Mencheta*.

San Sebastián, 30 (11'50 n.).—La reina irá probablemente mañana por la tarde á visitar Irún y Fuenterrabia.

S. M. ha firmado varias competencias en pleitos resueltos por el Consejo de Estado.

Aún no se ha firmado ningun decreto relativo á alto personal de Cuba.—*Mencheta*.

Cádiz, 31 (10'15 mañana).—Mañana saldrá de este puerto la corbeta alemana "Ariadne," con rumbo á la isla de la Madera, Santhomas, Habana, Boston y Norfolk.

La prensa gaditana insiste en que se gestiona para inclinar el ánimo de S. M. la reina á honrar con su presencia la Exposición marítima.

El cónsul alemán en esta plaza obsequia hoy con un banquete á los comandantes de los buques anclados en este puerto.

Esta noche habrá gran concierto en el local de la Exposición.—*Biedma*.

San Sebastián, 31 (10 mañana).—Procedente de París, ha llegado á esta capital

el Sr. Rodriguez Correa, director general de Administración en el ministerio de la Gobernación, y ha conferenciado con el presidente del Consejo y con el ministro de Gracia y Justicia.

La comisión del ayuntamiento de Burgos ha cumplimentado á los señores Sagasta y Alonso Martinez. Nada hay aún decidido sobre si visitará S. M. la reina las ciudades de Búrgos y Valladolid antes de regresar á la corte.—*Mencheta*.

San Sebastián, 31 (10'45 mañana).—Insisto en negar autorizadamente todo fundamento á los rumores de próxima modificación ministerial.

El gobierno, como tengo dicho hace dias, se presentará á las Cortes tal y como se halla hoy constituido.

La corte y el jefe del gabinete no regresarán á Madrid antes del día 20 de setiembre.

S. M. la reina visitará la ciudad de Pamplona el día 16.—*Mencheta*.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 31 de Agosto de 1887.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mio:

Generalmente se niega importancia á la conspiración separatista recientemente descubierta en la siempre fiel isla de Puerto Rico, y por causa de la cual parece asiendien ya á cincuenta las prisionesverificadas.

Los filibusteros de Cuba han llevado á Cayo Hueso noticias completamente destituidas de fundamento, y desde este último punto han dirigido telegramas presentando las cosas á su placer, con el propósito de alentar á sus amigos y crear atmósfera en contra de nuestro pais; pero su causa está muy desacreditada y además la facilidad en las comunicaciones dá á conocer pronto el estado verdadero de las cosas, creyendo que no se atreverán á intentar cosa alguna temiendo el natural fracaso y el consiguiente castigo.

Siga el gobierno el camino emprendido de depurar la administración de la gran antilla, sin contemplaciones de ningun género, y sin pararse ante las censuras más ó menos interesadas que puedan dirigirse á él y á su representante en la isla, seguro de que la rectitud y prontitud en obrar le ofrecerán los plácemes de los hombres de bien de todos los partidos, pues esta es cuestión que en manera alguna debe juzgarse bajo la presión de la pasión política.

Algunas versiones circulan sobre lo que allí ocurre, basándolas en que los telegramas oficiales parecen poco esplicitos; pero es preciso tener en cuenta que en muchas ocasiones la reserva ayuda al mejor éxito, y ya tendremos tiempo sobrado de conocer todos los pormenores, aunque para ello tengamos que esperar á que las cámaras reanuden sus tareas.

Dícese que el viaje del general Salamanca Negrete obedece al deseo de pedir una satisfacción á un antiguo periodista de la capital del principado catalan, por la publicación de un artículo de ruda oposición al ex-director de Administración Militar; pero despues de lo acontecido entre este y un redactor del *Resumen*, no creo haya lugar á lance alguno desagradable.

Nadie cree hoy exista necesidad de precauciones militares por temor de que pudiera alterarse el orden público, afor-

tunadamente perfectamente garantido por las autoridades todas de las provincias.

Los rumores que se acentúan, aunque yo ignore si pueden tener ó no fundamento sólido, son los de disidencias entre los conservadores, presentando como uno de los principales elementos para provocarlas al señor marqués del Pazo de la Merced.

En cambio han disminuido los referentes á enfriamiento de relaciones entre los gefes del reformismo, y váyase lo uno por lo otro. Tal vez toque á estos entrar en turno mañana, y con lo que se dice de unos y otros se va pasando el tiempo hasta que haya asuntos que merezcan la pena y se abandone el trillado terreno de las divisiones.

De un momento á otro se publicará el manifiesto de los federales pactistas, que tambien dará juego un par de dias, dando lugar á cábalas sobre el estado en que se encuentra la democracia avanzada.

Domina hoy en el partido imperante fuerte espíritu de conciliación, convencidos todos de que la desunión les haría descender de las alturas en que se hallan, y se advierten movimientos de reconcentración al derredor del señor Sagasta, aunque por completo no hayan desaparecido las diferencias entre las fracciones estremas. El gefe del gabinete, por su parte, procura seguir manteniendo la ponderación de fuerzas, sin inclinar la balanza á uno ni otro lado.

El Corresponsal.

Variedades.

LAS NUBES.

Las nubes son un indicio para conocer el tiempo probable que reinará en la localidad, dato de importancia para el labrador, á fin de disponer las tareas del campo cuando el buen tiempo se preste á ello.

Las nubes de forma suave é indefinida y de tintes ligeros y delicados, indican buen tiempo; pero los colores extraños y pronunciados con nubes de forma y tamaño bien definidos, predicen lluvia y probablemente viento fuerte.

Las nubes pequeñas de color de tinta, anuncian lluvia.

Las ligeras nubecillas que circulan al través de masas pesadas, amenazan viento y lluvia; pero si se hallan solas indican viento, siendo la velocidad de éste proporcional al movimiento de traslación de aquellas.

Nubes altas en dirección opuesta á las que llevan las inferiores, predicen un cambio de viento que reinará en la dirección que siguen aquellas.

Después de buen tiempo, las primeras señales que presenta el cielo de que aquel cambiará en breve, son ligeras bandas ó trozos de nubes blancas distantes que van en aumento, á las que sigue una especie de vapor oscuro que vá formando nubes rrones.

Esta apariencia más ó menos aceitosa ó acuosa, según que indique viento ó lluvia, es generalmente una señal infalible; cuanto más altas y distantes aparezcan estas nubes, más gradual y general será el cambio próximo del viento.

Las nubes ligeras que se forman en las alturas, indican próximo viento y lluvia, y si se elevan ó se disipan, el tiempo mejorará.

Ya esté el cielo claro ó nublado, si se

presenta de un color rosado á la puesta del sol, es presagio de buen tiempo.

Un color verdoso del cielo, indica viento y lluvia; un color rojo, lluvia. Las nubes de color cobrizo, indican viento. El cielo rojo por la mañana, anuncia mal tiempo ó mucho viento; el gris en igual hora, buen tiempo.

LAS REVISTAS DE ARTES Y CIENCIAS EN ALEMANIA.

Las revistas especiales que en otros países viven, por regla general, una vida tan difícil, disfrutan de mucha circulación entre los alemanes.

No hay corporación que no tenga un órgano autorizado.

La agricultura, la destilación del alcohol, la construcción de máquinas, la tipografía, el comercio de la madera, dan inmensos contingentes de abonados á distintos periódicos, cuya tirada oscila entre 4.000 y 10.000 ejemplares.

La *Perla*, periódico de los joyeros, tiene amplios medios de existencia.

Los peluqueros contaban ya con tres publicaciones exclusivamente consagradas á los progresos cotidianos de su profesión, cuando á principios de 1874 se hizo sentir en Berlin la necesidad de crear una nueva *Friseur Zeitung*.

La *Doncella de Labor*, que aparece en Leipzig, ha llegado en pocos años á tener una venta de 4.000 números, y *La Cocinera Alemana*, de Viena, no tiene menos de 7.000 suscriptores, sin que por eso haya hecho muchos progresos el arte culinario, ni en la monarquía austro húngara ni en el imperio alemán.

Las publicaciones consagradas á la filosofía, á la lingüística, á la numismática, al blason, distan mucho de tener una existencia tan brillante como las dedicadas á las doncellas de labor y á las cocineras. Los conocimientos que carecen de sanción práctica, no están en moda entre los alemanes, y las pocas revistas que han permanecido fieles al culto de la ciencia pura no cuentan más que con un número muy corto de lectores.

En cambio hay en Alemania cien periódicos judiciales, y la prensa médica está subdividida hasta lo infinito, sin que por eso se comprometa su autoridad.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—Ante la sección primera de esta Audiencia se verá hoy la causa seguida en el juzgado de la derecha contra Juan y Nicolás Sanchez y otros, por hurto. Están encargados respectivamente de la defensa y representación de los procesados los señores Valenzuela y Castañeira.

—**Remate.**—Ayer se verificó en las Casas Consistoriales el acto de subasta pública para contratar el suministro de alimentos con destino á los presos de la cárcel, adjudicándose en favor de don Antonio Moñino y Barrena en la cantidad de 62 céntimos de peseta cada estancia, 50 céntimos de idem cada socorro en metálico, una peseta por cada bagaje que facilite á presos transuantes, y 1.680 pesetas anuales por los demás gastos anejos al mismo establecimiento. Celebramos el resultado de este nuevo contrato, porque con él desde primero de Octubre los desgraciados reclusos tendrán dos ranchos diarios en vez del que se les suministraba

además de la sopa que les servía de desayuno. El Municipio también adquiere anualmente en la estación de Otoño un número de trajes interiores igual al de los penados que existan en un día determinado, los cuales no solo pueden servir en primer término para abrigar á los presos pobres de solemnidad, sino que el sobrante puede servir de ayuda al benéfico establecimiento del Asilo de Mendicidad.

—**El vigia.**—Ayer se rezó á San Gil—cuando Setiembre empezaba.—Desemos á San Gerónimo—rezarle en acción de gracias.

—**Real órden.**—Por una fechada el catorce del mes último se han creado varios cargos de inspectores de vigilancia con destino á ejercer sus funciones en las zonas mineras, habiéndose nombrado para esta provincia á don Francisco Herranz Neiva, á quien por el señor Gobernador se ha señalado para residencia la villa de Belmez.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 31 de Agosto.—Central, 283 pesetas y 35 céntimos.—Puente, 560'12.—Pretorio, 953'32.—San Sebastian, 325'44.—Victoria, 192'79.—Matadero, 520'08.—De las 2835 pesetas y 10 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1176'18.—A la provincia y Municipio, 1176'44.—Adicionadas, 482'48.

—**Tren correo.**—El de Málaga llegó ayer á Córdoba con más de una hora de retraso, motivado sin duda por el gran número de viajeros que conducía de los que han asistido á los notables festejos que han tenido lugar en la capital vecina.

—**Matricula.**—La ordinaria empezó ayer en los establecimientos públicos de enseñanza.

—**Las verdades del barquero.**

—Yo soy un hombre muy claro—que por nada me doblego;—asi, pues, hermosa niña,—sin embajes ni rodeos,—estoy dispuesto á decirte—las verdades del barquero.—Es mas, si esas fueron cuatro—yo voy á decirte ciento;—soy muy franco, ya lo sabes—y voy al bulto derecho.—Eres bella y muy graciosa,—en fin, que no tienes pero,—en lo físico se entiende,—porque en lo moral, yo creo—que has de aventajar á pocos—en lo de sumar defectos.—Eres niña vanidosa,—tienes tambien muy mal génio—y mucha tierra en la Habana,—que dicen en este suelo.—Tú crees que todos los pollos—de amor por tí están muriendo,—y es fuerza que tu comprendas—que ya pasaron los tiempos—de platónicos amores—de idealismos y sueños.—Disfrutas dándole achares—á los que te miran, y eso—para despues con gran sorna,—quedarte siempre con ellos.—Eres, á mas, ambiciosa—y atenta solo al dinero, ni lo que es amor comprendes—ni lo que son sentimientos,—y te va á pasar, lo auguro,—que habrá de llegar un término—en que perdiendo dos sillars—te sentarás en el suelo,—y entonces dirás ¡Dios mio!—¡cuánta tontería he hecho!—Ya ves que yo soy muy franco—y que así, sin mas rodeos,—te he dicho en cuatro palabras—la verdades del barquero.

—**Prevenciones.**—Se han dirigido á los alcaldes de esta provincia para que auxilien y presten todo su apoyo al visitador auxiliar de Ganaderías y Cañadas de esta provincia don Juan Antonio Gomez.

—**Vista.**—En juicio oral y público, y ante la sección segunda de la Audiencia de lo criminal de este distrito, se verá mañana la causa instruida en el juzgado

Desaparece el espectáculo de la muerte; no se oye mas el resonar de los clarines; pero se ven nuevos estandarres en el bosque, adelantándose un numeroso escuadron, precedido de trompetas y tambores. Aquellos guerreros, sostenidos por un destacamento de infantería, hubieran bastado á libertar al joven Raimundo. Mortham, reputándose dichoso con las pruebas de que O'Neal era su hijo, corre para estrechar en sus paternales brazos á quien es para él la imagen viva de Edith. Llega y sabe la maravillosa de aquel día de felicidad y de duelo. No ve ni el pavimento del templo en el que yacen tres cadáveres sangrientos; ni oye las regocijadas aclamaciones de la juventud que celebra su regreso; nada mas ve que á Raimundo, á quien apretando contra su pecho esclama suspirando:—¡Hijo mio! ¡hijo mio!

nuaba su sermón M. Gilpin, cuando los combatientes blandieron sus armas, y se habian dado ya los primeros golpes; el eclesiástico bajando precipitadamente del púlpito se arroja en medio de aquellos frenéticos, y dirigiéndose al gefe, consiguió terminar la batalla. No habiendo podido recavar una perfecta reconciliación, obtuvo á lo menos que aguardarian el fin del sermón para discutir sus diferencias. Con este objeto giró lo restante del discurso acerca del perdón de las injurias. Su conducta y su elocuencia les conmovieron y arrancaron la promesa de una tregua que debería durar tanto como su permanencia en aquel pais; M. Gilpin se hizo tan respetable que cualquiera que temía á su enemigo, buscaba los sitios en que se hallaba, reputando su presencia como el asilo mas seguro.

Un domingo por la mañana que fue á la iglesia antes que el pueblo se reuniese, advirtió un guante colgado y el sacristan le dijo, que era aquello un especie de desafío para aquel que le cojiese.

—No se contentaban, dice el historiadore, aquellos bárbaros con un solo duelo; cada uno de los partidarios reclutaba cuanta mas gente podian, y procuraban escitar una guerra por su parte. Asi es como una querrela particular venia á ser frecuentemente la ocasión de una verdadera matanza.

—Había empezado una querrela de esta especie cuando M. Gilpin estuvo en Rothbury. Durante los dos ó tres primeros dias de su predicación ambos partidos conservaron algun decoro, y se abstuvieron de presentarse juntos en la iglesia; pero al fin se encontraron un dia en ella. Uno de los partidos habia estado algunas horas antes que el otro, hallándose ya M. Gilpin en el púlpito cuando entraron los últimos. No duró mucho tiempo el silencio; porque inflamados unos y otros de cólera, empezaron á insultarse mutuamente metiendo ruido con las armas, pues todos llevaban espadas y javalinas; y aunque próximos á venir á las armas, contuvo aquel tumulto la solemnidad del dia. Conti-

Un dia de verano fué en el que recobró aquel padre á su amante hijo: y ya el sol habia madurado la espiga dorada que se balanceaba en su caña. Pero cuando el mes de agosto reunió á los activos segadores, un numeroso concurso se agolpó en la senda que va desde Egliston á Mortham. El aldeano se olvida por algunos momentos de amontonar y atar las yerbas, y las jóvenes dejan sus familias para ver pasar á un esposo y su prometida. Gavillas de niños les siguen; cae la espiga de las manos de la espigadora mientras ella ruega al cielo que bendiga aquel par de amantes. ¿Pero quiénes eran? La heredera de Rokeby que acababa de desposarse con el valiente Raimundo. Ante el valle del Téas se acuerda todavia de como la fortuna resarcíó á la virtud, concediendo á ambos esposos una larga vida, reposo y amor para subsanarles de sus primeros digustos.

